

АННОТАЦИЯ

Статус этики в философии Эпикура / Виолетта Валерьевна Новицкая; Факультет философии и социальных наук, Кафедра философии культуры; науч.рук. Е.В. Беляева

Ключевые слова: : ЭПИКУР, ЭТИКА, АТАРАКСИЯ, УДОВОЛЬСТВИЯ, ДРУЖБА, АТОМИСТИЧЕСКАЯ ТЕОРИЯ, АТЕИЗМ, ЖИЗНЬ И СМЕРТЬ, МАТЕРИАЛИЗМ, ПРОСТРАНСТВО, ПУСТОТА, АТОМ, ФОРМА, ЧУВСТВА.

Цель работы: определение характера взаимосвязи натурфилософии, этики и атеизма в философии Эпикура, установление статуса этики в его учении.

Объект исследования: философия Эпикура.

Предмет: статус этики в философии Эпикура.

Методологическую базу исследования составляют общенаучные методы, метод теоретической реконструкции этики Эпикура, как целостного учения и герменевтический метод с целью интерпретации идей Эпикура.

В результате исследования были получены следующие **выводы:**

1) Преимущественное влияние на формирование философии Эпикура оказала идея материализма. Предлагаемую им стратегию жизни можно рассматривать, как вариант адаптации человека во внешнем мире и метод для создания принципиально новых этических установок, способствующих разумному взаимодействию человека с природой.

2) По Эпикуру, религия дает знание о богах, но не является законодателем человеческого поведения. Его атеизм следует трактовать как основу нравственного образа действий, основанного на разуме и собственных усилиях человека, без помощи внешних регулятивов.

3) Целью этики является построение учения о счастливой жизни, которое связывается у Эпикура с атараксией и умеренностью. Нравственный человек, по Эпикуру, не будет вредить самому себе, чтобы не разрушать себя как систему природы.

ANNOTATION

*Status of ethics in the philosophy of Epicurus / Violet V. Nowicka;
Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Philosophy of
Culture; nauch.ruk. EV Belyaeva*

Keywords:: Epicurus, ethics, Atarax, Fun, Friendship, atomic theory, atheism, life and death, materialism, space, void, ATOM, form, feeling.

Objective: To determine the nature of the relationship of natural philosophy, ethics, and atheism in philosophy of Epicurus, establishing ethical status in his teaching.

The object of research: the philosophy of Epicurus.

Subject: Status of ethics in the philosophy of Epicurus.

The methodological base of research constitute scientific methods, the method of theoretical reconstruction ethics of Epicurus, as a holistic learning and hermeneutical method to interpret the ideas of Epicurus.

A study the following conclusions were obtained:

1) Pre-emptive effect on the formation of the philosophy of Epicurus, had the idea of materialism. It offers them a life strategy can be regarded as a variant of human adaptation to the outside world and the method to create a fundamentally new ethical attitudes that contribute to a reasonable interaction between man and nature.

2) According to Epicurus, religion gives the knowledge of the gods, but it is not the legislator of human behavior. His atheism should be interpreted as the basis of the moral course of action based on reason and a person's own efforts without the help of external regulators.

3) The purpose of ethics is to construct a doctrine of the happy life that binds Epicurus with Atarax and moderation. The moral man, according to Epicurus, will not harm himself, not to destroy itself as a system of nature.

